

ELARGISSEMENT DE SON PLATEAU CONTINENTAL :

La Côte d'Ivoire obtient  
14.660 km<sup>2</sup> dans  
l'océan Atlantique



PRESIDENTIELLE 2020:

Alassane Ouattara:  
«J'ai décidé de ne pas  
être candidat en 2020»



Hebdomadaire Chrétien d'Informations Générales

# Le Redempteur

Magazine

Hebdomadaire d'Informations Générales-N°11 du Vendredi 06 Mars 2020



Rencontre Didier Drogba Sidy Diallo au domicile du président de la Fif

## Didier Drogba dit non aux propositions de Sidy d'intégrer l'équipe de Sory Diabaté

ÉLARGISSEMENT DE SON PLATEAU CONTINENTAL :

## La Côte d'Ivoire obtient 14.660 km<sup>2</sup> dans l'océan Atlantique



**L**a Côte d'Ivoire a obtenu le 27 février 2020, une décision favorable pour sa demande d'extension de sa souveraineté sur le sol et le sous-sol de son espace sous-marin sur près de 14.660 km<sup>2</sup> dans l'océan Atlantique, a-t-on appris de sources officielles.

Un espace qui, selon les autorités ivoiriennes, est riche en hydrocarbures et en ressources halieutiques. Cette décision fait suite aux recommandations relatives à la fixation des limites extérieures de son plateau continental de la Commission des Limites du Plateau Continental, remis à l'occasion d'une audience solennelle à la République de Côte d'Ivoire. Elle clôt également un processus d'instruction qui a duré près de quatre ans et donné lieu à vingt-cinq réunions entre les membres de la Commission Plénière et de la Sous-commission d'une part et les représentants de la Côte d'Ivoire d'autre part. En mars 2016, la Côte d'Ivoire avait en effet déposé son dossier aux fins de l'extension de son plateau continental auprès de la Commission des Limites du Plateau Continental, conformément au paragraphe 8 de l'article 76 de la Convention des Nations Unies sur le Droit à la mer de 1982. Pendant la période de négociation, l'équipe de Côte d'Ivoire était dirigée par Monsieur le Médiateur de la République Adama Toungara et comprenait Monsieur le Ministre Thierry Tanoh précédemment Ministre de l'Energie et des Energies Renouvelables, l'actuel Ministre de l'Energie et des Energies Renouvelables Monsieur Abdourahmane Cissé, le Conseiller Spécial du Premier Ministre Maître Adama Kamara, l'Ambassadeur et Représentant Permanent de Côte d'Ivoire auprès des Nations Unies Léon H. Kacou Adom, les experts de la Direction Générale des Hydrocarbures, de PETROCI et les experts internationaux Maître

Michel Pitron et Maître Isabelle Rouche du Cabinet Gide, ainsi que Dr Lindsay Parson et Dr Rosemary Edwards de la société MZSL.

P. R.

### RELIGION:

#### Centre Evangélique Eben-Ezer s'installe à la Riviera Palmeraie

Le centre évangélique Eben-Ezer vient d'ouvrir une annexe dans la commune de Cocody précisément à la Riviera-Palmeraie. La cérémonie d'ouverture s'est tenue le samedi 29 février 2020 en présence de plusieurs serviteurs de Dieu venus soutenir le pasteur Kokogny Seka Victorien, magistrat au Tribunal de commerce d'Abidjan, nouvellement installé pasteur de cette assemblée...



L'apôtre Abraham Gdji, professeur titulaire de droit public et président du centre évangélique Eben-Ezer, invité spécial, venu de France pour la circonstance, n'a pas manqué d'exprimer sa satisfaction de voir l'un de ses fils spirituels aujourd'hui pasteur...

La double destinée de l'homme : un défi réalisable ? Une problématique bien développée par l'Apôtre Abraham Gdji, professeur titulaire de droit public et Président du Centre évangélique Eben-Ezer, qui est aussi la preuve qu'on peut être magistrat de profession et exercer le ministère pastoral...

GUINÉE-BISSAU :

## Cipriano Cassama démissionne de son poste de président par intérim

Le « président intérimaire » investi par le camp donné battu à la présidentielle en Guinée-Bissau, Cipriano Cassama, a renoncé dimanche à la fonction de chef d'Etat à la suite de « menaces de mort », moins de 48 heures après sa désignation, dans une déclaration à la presse.

« Compte tenu des menaces de mort sur ma personne et mes gardes de corps, j'ai décidé de renoncer à la charge de président intérimaire pour laquelle j'ai été nommé, pour éviter un bain de sang en Guinée-Bissau », a déclaré dimanche Cipriano Cassama, un responsable du PAIGC.

« Je crains pour mon intégrité physique. Ma vie et celle de ma famille sont en danger », a-t-il ajouté, tout en affirmant conserver sa fonction de chef de l'Assemblée nationale.

La Guinée-Bissau avait depuis vendredi deux présidents rivaux, une situation née de la confrontation, toujours en cours, entre les deux candidats au second tour de la présidentielle du 29 décembre. Le candidat du PAIGC, l'ex-Premier ministre Domingos Simoes Pereira, conteste toujours la victoire à la présidentielle attribuée par la Commission électorale à un autre ex-Premier ministre, l'opposant Umaro Sissoco Embalò. Ce dernier a été donné vainqueur par la



commission électorale avec 53,55%. Domingos Simoes Pereira, crédité de 46,45%, et le PAIGC dénoncent des fraudes et réclament qu'on recompte les votes.

jeuneafrique.com

CÔTE D'IVOIRE:

## La Banque mondiale ne finance pas l'opération de délivrance des cartes nationales d'identité

La Banque mondiale ne finance pas le processus de délivrance de Cartes nationales d'identité (CNI) en Côte d'Ivoire et n'a pas octroyé 30 milliards de FCFA au gouvernement ivoirien pour l'établissement de cartes d'identité biométriques avec puce. C'est une annonce de clarification du communiqué de l'institution la semaine dernière. Et cela, suite à des rumeurs. La Banque mondiale aide cependant certains pays de la Communauté économique des Etats d'Afrique de l'ouest (CEDEAO), y compris la Côte d'Ivoire, dans le processus de mise en place d'un numéro d'identification unique à travers le projet d'Identification Unique pour l'intégra-



GUINÉE CONAKRY

## Le scrutin législatif et du référendum constitutionnel en Guinée est reporté de 15 jours



La décision du président Alpha Condé a surpris, même dans les rangs de son parti. «Ce n'est ni une capitulation, ni une reculade», ajoute Alpha Condé, assurant que «le peuple de Guinée exprimera librement son choix à travers le référendum et choisira librement ses députés». La commission électorale «va donc saisir la cour constitutionnelle pour la fixation d'une nouvelle date dans la fourchette indiquée», a-t-il dit dans ce courrier. Cette décision a du mal passer auprès des partisans de la mouvance présidentielle. Aussi, Alpha Condé s'est rendu, samedi 29 février, au siège du Rassemblement du peuple de Guinée (RPG arc-en-ciel) afin d'expliquer ses motivations. « Nous sommes en train d'expliquer à nos militants le bien-fondé du report », explique Souleymane Camara, membre du RPG arc-en-ciel et conseiller chargé de mission du chef de l'Etat. « Le président Alpha Condé a aidé à débloquent les crises en Gambie, au Togo et en Guinée-Bissau, il n'y avait donc pas de raison que refusions une demande de l'Afrique allant dans le sens de la crédibilisation des élections », poursuit-il.

## CORONAVIRUS :

## La côte d'ivoire prend ses dispositions

La Côte d'Ivoire prend ses dispositions pour lutter contre le Coronavirus qui continue de semer la panique dans le monde. Le ministre ivoirien de la santé, le docteur



Aka Aoulé s'est rendu le samedi 29 février 2020 à l'aéroport Felix Houphouët Boigny d'Abidjan pour vérifier le fonctionnement du dispositif déjà apprécié par les passagers. Le contrôle des passagers s'est fait sous la vigilance du ministre Aka Aoulé, venu vérifier le fonctionnement du dispositif mis en place pour empêcher le virus de franchir nos frontières. Notons qu'aucun cas de contamination n'est enregistré en Côte d'Ivoire. Et le ministère de la santé et de l'hygiène publique multiplie les campagnes de sensibilisations à l'endroit des populations.

## EGYPTE :

## Un second cas de nouveau coronavirus a été enregistré



La Côte d'Ivoire prend ses dispositions pour lutter contre le Coronavirus qui continue de semer la panique dans le monde. Le ministre ivoirien de la santé, le docteur Aka Aoulé s'est rendu le samedi 29 février 2020 à l'aéroport Felix Houphouët Boigny d'Abidjan pour vérifier le fonctionnement du dispositif déjà apprécié par les passagers. Le contrôle des passagers s'est fait sous la vigilance du ministre Aka Aoulé, venu vérifier le fonctionnement du dispositif mis en place pour empêcher le virus de franchir nos frontières. Notons qu'aucun cas de contamination n'est enregistré en Côte d'Ivoire. Et le ministère de la santé et de l'hygiène publique multiplie les campagnes de sensibilisations à l'endroit des populations.

## CÔTE D'IVOIRE :

## Les populations déguerpies de la forêt classée de Warma sensibilisées sur le renforcement de la cohésion sociale

Les populations déguerpies de la forêt classée de Warma, localité située à 16 kilomètres de Séguéla (Centre-ouest, région du Worodougou), ont été sensibilisées hier dimanche sur la préservation de la cohésion sociale d'avec les populations des villages riverains de cette aire protégée qui les ont accueillies. Des heures durant, les représentants des populations autochtones, allochtones et allogènes ont échangé sur la nécessité de la sauvegarde et de l'affermissement de la paix dans ce village qui, dans le cadre de la récupération des forêts classées par l'Etat, a vu sa population augmenter de façon exponentielle avec l'arrivée massive de personnes qui vivaient autrefois dans la forêt classée.



## CÔTE D'IVOIRE-PRÉSIDENTIE FIF:

## Sory Diabaté se lance contre Didier Drogba et Eugène Diomande

Sory Diabaté, actuel vice-président de la fédération ivoirienne de football (FIF), se lance contre Didier Drogba, ex-capitaine des Éléphants, et Eugène Diomande, président du Sewé sport de San Pedro, à la succession de Sidy Diallo à la présidence de la FIF, après que celui-ci a renoncé officiellement à un troisième mandat, lors d'une rencontre avec les présidents de clubs, le samedi 29 février 2020 à Grand-Bassam. Si jusque-là, les candidatures de Didier Drogba et d'Eugène Diomande étaient officielles, celle de Sory Diabaté se murmurait encore dans les coulisses. Mais, c'est maintenant officiel. Selon RFI, l'actuel président de la Ligue de football professionnel, a annoncé sa candidature à la présidence de la FIF, ce dimanche 1er mars 2020. Rappelons que l'élection à la présidence de la FIF est annoncée pour le 30 juin prochain.



CORONAVIRUS AU SÉNÉGAL :

## Un Français installé à Dakar, premier cas confirmé de coronavirus au Sénégal



Le Sénégal a annoncé ce lundi 2 mars son premier cas de nouveau coronavirus, sur un Français qui a séjourné en France en février avant de revenir au Sénégal et qui a été mis en quarantaine à Dakar. Tous les passagers qui étaient à bord de l'avion Air Sénégal à destination de Dakar en provenance de Paris sont recherchés par les autorités sénégalaises pour les mettre en quarantaine.

### UN CONSEIL PRÉSIDENTIEL D'URGENCE

Il s'agit du deuxième cas confirmé en Afrique subsaharienne après le Nigeria, qui concernait un Italien lui aussi de retour de son pays. « Les résultats des tests effectués par l'Institut Pasteur de Dakar se sont avérés positifs », a dit devant la presse le ministre de la Santé, Abdoulaye Diouf Sarr. « À ce jour l'état du patient ne suscite aucune inquiétude majeure », a-t-il ajouté.

Le patient, un homme marié et père de deux enfants qui vit au Sénégal depuis plus de deux ans avec sa famille, a séjourné en France la deuxième quinzaine de février à Nîmes (sud) et dans une station de ski non précisée de la région Auvergne-Rhône-Alpes (sud-est), a dit le ministre. Rentré le 26 février au Sénégal, il a consulté, avec une fièvre de 39 degrés, un mal de gorge et des maux de tête. La structure médicale qui l'a reçu a contacté la cellule d'alerte sénégalaise mise en place contre le coronavirus, a dit le ministre. Le patient a été mis en quarantaine dans le centre de traitement du service des maladies infectieuses et tropicales d'un hôpital de Dakar. « Le dispositif de surveillance et de riposte au Covid-19 est renforcé et tous les moyens sont mis en œuvre pour circonscrire la maladie », a ajouté le ministre. Il a appelé la population à la « sérénité » et a dit avoir « parfaitement confiance » dans le système de santé national.

### CORONAVIRUS : L'AFRIQUE PLUS QUE JAMAIS EN ALERTE APPELS AU CALME

« Les services de santé sont en train de prendre en charge le patient en question suivant la procédure recommandée par l'Organisation mondiale de la santé. J'appelle au calme et à la sérénité. J'invite la presse à nous accompagner dans cette phase critique », a déclaré le président sénégalais Macky Sall, lors d'un conseil présidentiel d'urgence sur l'épidémie de coronavirus.

Le chef de l'État a également appelé les populations à la « vigilance ». Selon lui, le Sénégal est « prêt » à faire face à la maladie. « Nous faisons aujourd'hui entièrement confiance aux services de santé et aux personnels de santé, qui ont prouvé par le passé et continuent à prouver leur savoir-faire. Ils sont restés mobilisés dans la prévention, la riposte et le suivi de l'épidémie », a assuré Macky Sall. Le chef de l'État a également invité ses compatriotes à suivre les consignes des services de santé et de sécurité pour éviter la propagation de la maladie. « Si on doit mettre en quarantaine, on le fera. Si on doit interdire des manifestations, on va les interdire », a poursuivi le chef de l'État cité par l'Agence de presse sénégalaise, tout en soulignant que ces mesures seront basées sur des consignes sanitaires. Le Sénégal a validé le plan national de riposte contre le Covid-19, dont le coût est estimé à plus de 1,5 milliard de francs CFA. En dehors du Sénégal et du Nigeria, les seuls concernés à ce jour en Afrique subsaharienne, quelques cas ont été enregistrés dans le nord du continent, en Algérie, en Tunisie et en Égypte. La possibilité d'une propagation du virus en Afrique et la faculté à faire face de pays aux systèmes de santé précaires sont un sujet de préoccupation pour l'Organisation mondiale de la santé.



FRANCE:

## Asia Bibi reçue à l'Élysée par Emmanuel Macron

La chrétienne pakistanaise Asia Bibi, condamnée à mort pour blasphème en 2010 et acquittée huit ans plus tard, a été reçue vendredi par le chef de l'Etat Emmanuel Macron qu'elle a remercié pour son «accueil» et sa «chaleur». «J'ai été tellement émue, tellement heureuse de rencontrer monsieur le président», a affirmé Asia Bibi qui a dit sa «joie» à l'issue de l'entretien.

«**J**e n'avais jamais imaginé qu'un jour je recevrais autant d'affection, un tel accueil, une telle chaleur», a affirmé en ourdou Asia Bibi, assurant: «J'avais l'impression d'être à la maison». Actuellement à Paris pour y présenter cette semaine son livre de témoignage «Enfin libre!», Asia Bibi a déclaré lundi sur RTL que vivre en France était son «désir». La présidence avait alors affirmé que «la France est prête à accueillir Mme Asia Bibi et sa famille en France si tel est leur souhait».

### CITOYENNE D'HONNEUR DE LA VILLE DE PARIS

Interrogée pour savoir si elle avait déjà déposé sa demande d'asile, elle a répondu : «On m'a laissé cette possibilité, mais je pense que j'ai besoin de prendre un petit peu de temps parce que je suis souffrante». «J'ai bien reçu l'invitation, l'accueil de votre président et de la République française et j'en suis extrêmement honorée mais pour le moment je dois penser à mes enfants, à ma santé», a-t-elle ajouté.

Asia Bibi a été faite citoyenne d'honneur de la ville de Paris mardi par Anne Hidalgo. Elle avait été condamnée à mort pour «blasphème» en 2010 à la suite d'une dispute avec des villageoises musulmanes au sujet d'un verre d'eau. Le blasphème est un sujet incendiaire au Pakistan, où de simples accusations suffisent parfois à entraîner des lynchages

meurtriers. S'était ensuivie une longue saga judiciaire divisant le pays et ému la communauté internationale, attirant l'attention des papes Benoît XVI et François. Après avoir passé plus de huit ans dans les couloirs de la mort au Pakistan, jusqu'à son acquittement en octobre 2018, elle vit depuis mai 2019 au Canada.

ALASSANE OUATTARA :

## « J'ai décidé de ne pas être candidat en 2020 »

**L**e Président ivoirien ne se présentera pas aux prochaines élections présidentielles d'octobre 2020. Il l'a annoncé ce jeudi lors de la 1ère session parlementaire tenue à Yamoussoukro. Le président qui ne briguera pas un 3<sup>e</sup> mandat, souhaite passer le flambeau à une nouvelle génération. Le président ivoirien a proposé le jeudi 5 mars 2020, trois réformes majeures qu'il entend introduire dans la nouvelle Constitution. Objectif assurer un meilleur fonctionnement des institutions.





FOOTBALL

## Rencontre Didier Drogba Sidy Diallo au domicile du président de la Fif

Comme annoncé à la une de ce journal, cette semaine écoulée a été fortement marquée par plusieurs événements sportifs dont celui de la rencontre Sidy Diallo et Didier Drogba, au domicile du président de la FIF. Grand étonnement dans les deux camps. 5 ans plus tard et

après que Didier ait annoncé ses intentions de candidature à la présidence de la FIF, de l'eau a coulé sous le pont. Et les deux hommes, se sont rencontrés le 27 février dernier. Ladite rencontre a tourné justement autour de la succession de Sidy Diallo. Selon nos sources, lors de ce tête-à-tête,

Didier Drogba, après s'être excusé du passé, a officiellement, informé le président sortant de la FIF de son intention de lui succéder. S'il a apprécié la démarche, Sidy a demandé à Didier d'intégrer plutôt l'équipe de campagne que pilotera Sory Diabaté. L'ex-capitaine des Eléphants a naturellement opposé un refus poli avant de prendre congés. Des échanges qui ont le don d'avoir été francs entre les deux hommes. Notons que Sidy Diallo s'est officiellement retiré de la course à la présidence pour faire place à Sory qui portera la voix du bureau sortant. Quant à Didier Drogba il est résolu à prendre son destin en main, sans l'aide du GX devenu le "G Rassembleur" qui ne l'a également pas comme choix. La bataille dans les urnes s'annonce rude pour l'ex-capitaine des Eléphants de Côte d'Ivoire.

J.J

CORONAVIRUS

## L'épidémie du Coronavirus continue de faire des victimes dans le monde

L'actualité sanitaire dans le monde est fortement dominé par l'épidémie du Coronavirus qui continue de faire des victimes dans le monde. Plus de 3 700 victimes et 4 continents touchés par le virus appelé aussi Covid-19. Des églises en Corée du Sud ont fermé leur porte à cause de l'état avancé de l'épidémie. Ainsi pour en mettre fin, une coalition de chrétiens à travers le monde invitent tous les chrétiens pour s'unir dans la prière. Une journée mondiale de prière a été donc instaurée ce mardi 03 mars 2020 et il faudra que toute l'Église crie ensemble pour que la miséricorde et le pouvoir de guérison de Dieu le contiennent. Il consistera à jeûner et à prier afin de stopper la propagation du virus et de guérir les personnes touchées.



Togo :  
**La victoire de Faure Gnassingbé confirmée  
 par la Cour constitutionnelle**



La Cour constitutionnelle togolaise a déclaré mardi le président sortant Faure Gnassingbé officiellement ré-élu pour un quatrième mandat de cinq ans, avec un peu plus de 70 % des voix, rejetant le recours de l'opposant Agbéyomé Kodjo.

**L**e président en exercice Faure Essozimna Gnassingbé a obtenu 70,78 % des suffrages exprimés, contre 19,46 % pour l'opposant et ancien Premier ministre Agbéyomé Kodjo, selon les résultats définitifs de l'élection présidentielle du 22 février proclamés par la Cour constitutionnelle.

L'ex-chef de file de l'opposition historique Jean-Pierre Fabre, président de l'Alliance nationale pour le changement (ANC), n'a recueilli que 4,68 % des voix. « Ayant obtenu la majorité absolue des suffrages exprimés au premier tour du scrutin, Faure Essozimna Gnassingbé doit être déclaré élu président de la République », a annoncé Aboudou Assouma, le président de la Cour constitutionnelle.

**REJET DES RECOURS DE L'OPPOSITION**

La Cour constitutionnelle a également annulé le recours de l'outsider de l'opposition, Agbéyomé Kodjo, président du Mouvement patriotique pour la démocratie et le développement (MPDD), déposé la semaine dernière, pour « défaut de preuves susceptibles d'étayer ses allégations ».

« Je conteste de toutes les forces ces résultats. Je considère que je suis le vainqueur légitime de cette élection. Je continuerai à réclamer ma victoire », a affirmé à l'AFP le candidat malheureux, qui s'était déclaré vainqueur avant la proclamation des résultats provisoires.

Dans son recours déposé devant la Cour, l'opposant dénonçait de « graves irrégularités », notamment des bourrages d'urnes, l'usage abusif des bulletins pré-votés, la falsification des résultats et le renvoi de ses délégués des bureaux de vote. Les évêques du Togo, soutiens du MPDD, ont dénon-

Etats-Unis/Election 2020 :  
**Joe Biden remporte la primaire démocrate en Caroline du Sud**



**O**n disait sa campagne moribonde il y a quelques semaines, mais l'ex-vice-président Joe Biden a prouvé mardi soir la vitalité de sa candidature en conquérant jusqu'ici 9 des 14 États en jeu. Son principal rival, le sénateur indépendant du Vermont Bernie Sanders, a pour sa part remporté la mise dans au moins quatre États. Un constat : désormais, la lutte se fera à deux. C'était l'heure de vérité pour les quatre septuagénaires démocrates en lice. Les événements des derniers jours laissaient présager un duel Biden-Sanders, et l'ex-vice-président s'est montré à la hauteur.

Si Bill Clinton, alors âgé de 45 ans, s'était en 1992 mérité le surnom du petit gars qui revient de l'arrière, certains médias désignent maintenant Joe Biden, âgé de 77 ans, comme le grand-papa qui revient de l'arrière.

L'issue de la course à l'investiture n'est pas scellée, mais on peut d'ores et déjà parler d'une remontée historique pour celui qui avait initialement dû se contenter d'une quatrième place en Iowa et d'une cinquième au New Hampshire.

cé lundi le manque de « transparence » et « d'équité » de ce scrutin présidentiel. Cette élection s'est globalement déroulée « dans un climat relativement apaisé. Mais pour ce qui concerne la transparence et l'équité du scrutin, on ne peut en dire autant », ont affirmé les évêques dans un communiqué. Ni la France, allié historique de la famille Gnassingbé, au pouvoir depuis plus d'un demi-siècle, ni l'Union européenne n'ont fait de commentaire à la suite de cette dernière élection présidentielle. De leur côté, les Etats-Unis se sont dit « préoccupés par les efforts d'observation limités » et invitait la Commission électorale à publier « les résultats bureau de vote par bureau de vote » pour plus de transparence.

POLITIQUE

## Maurice Kouakou Bandaman nommé ambassadeur de la Côte d'Ivoire en France (Officiel)



L'écrivain ivoirien Maurice Kouakou Bandaman a été nommé mercredi à Abidjan, ambassadeur extraordinaire plénipotentiaire de la République de Côte d'Ivoire près la République française après plus de huit ans au poste de ministre de la Culture et de la francophonie, a appris APA de source officielle.

« Au titre du ministère des Affaires étrangères, le Conseil a donné son accord en vue de la nomination de M. Maurice Kouakou Bandaman en qualité d'ambassadeur extraordinaire plénipotentiaire de la République de Côte d'Ivoire près la République française avec résidence à Paris », a annoncé Sidi Tiémoko Touré, le ministre ivoirien de la communication et des médias, par ailleurs porte-parole du gou-

vernement au terme d'un Conseil des ministres présidé par le président ivoirien Alassane Ouattara.

Romancier, dramaturge et homme politique, Maurice Kouakou Bandaman en sa qualité de ministre sortant de la Culture et de la francophonie, pilotera l'organisation de la 11ème édition du Marché des arts et du spectacle d'Abidjan (MASA) prévue du 07 au 14 mars 2020 dans la capitale économique ivoirienne.

Homme de lettres et de culture, il est l'auteur de plusieurs ouvrages dont «Le fils de la femme mâle», «Côte d'Ivoire : Chronique d'une guerre annoncée » et «Même au paradis, on pleure quelquefois ».

LB/Is/APA

FOOTBALL | ÉLÉPHANTS :

## Patrice Baumelle nouveau sélectionneur

La Fédération ivoirienne de football (FIF) vient d'annoncer le nom du nouveau sélectionneur de l'équipe de Côte d'Ivoire : il s'agit de Patrice Baumelle. Le Français, qui succède à Kamara Ibrahim, s'est engagé pour un an, avec possible reconduction. Il avait été l'adjoint de Hervé Renard, lors de la CAN 2015. L'instance a expliqué les raisons de ce choix.

« Quand Renard est parti en 2015, nous avons sollicité Baumelle pour continuer l'aventure. Mais il était dans un autre projet. Il fallait continuer le travail effectué par Renard. Nous nous sommes dit qu'il fallait quelqu'un qui connaît la maison. Patrice nous a montré qu'il



avait les capacités. C'est lui qui est allé chercher Eric Bailly en Espagne. Il a aussi cette capacité de détecter. C'est un gros travailleur (...) nous avons choisi quelqu'un qui a la capacité d'emmener ce groupe loin », a déclaré Sory Diabaté, vice-président de la FIF. Baumelle, 41 ans, était le sélectionneur-adjoint de l'équipe du Maroc de 2016 à 2019. Actuellement hors du pays, il devrait bientôt fouler le sol ivoirien pour prendre fonction. Son premier match sera face à Madagascar, le 27 mars prochain, en éliminatoires de la CAN 2021.

# Les atouts santé de la carotte

**Les carottes doivent leurs bénéfiques santé à leur richesse en caroténoïdes, vitamine A et en fibres.**

Les caroténoïdes sont des composés ayant des propriétés antioxydantes, donc capables de neutraliser les radicaux libres. Ces derniers sont des molécules très réactives qui seraient impliquées dans l'apparition de certains cancers, de maladies cardiovasculaires et de maladies liées au vieillissement, comme les cataractes. Plusieurs caroténoïdes sont des précurseurs de la vitamine A (le corps les transforme en vitamine A selon ses besoins). Et la caractéristique essentielle de la carotte étant sa très grande richesse en provitamine A (carotène) : la consommation de 100 g de carottes couvre plus de la moitié du besoin quotidien de vitamine A. Parmi les 600 caroténoïdes existant sur terre, les principaux retrouvés dans la carotte (crue, cuite ou jus) sont le  $\beta$ -carotène, la lutéine et la zéaxanthine.



## ACTION BÉNÉFIQUE CONTRE CERTAINS CANCERS

Le bêta-carotène possède une activité antioxydante indiscutable in vitro, c'est-à-dire sur des cultures cellulaires. Il neutralise l'oxygène singulet (O<sub>2</sub>), nettoie les radicaux peroxydes et empêche la peroxydation des graisses.

## LE MÉCANISME PAR LEQUEL IL AGIT N'EST PAS CLAIR.

Le risque de développer un cancer du poumon chute de 40% chez les personnes qui consomment de deux à quatre portions de carottes par semaine, comparativement à celles qui n'en consommaient pas [1] [2]. Ce risque est même 60 % plus faible avec une consommation de cinq portions de carottes ou plus par semaine. De même, les femmes qui consomment deux portions ou plus de carottes par semaine ont 44 % de risques en moins d'avoir un cancer du sein que celles qui n'en consomment pas [3]. La consommation d'aliments contenant des caroténoïdes pourrait donc contribuer à réduire le risque de développer certains cancers. Comment ? Les aliments contenant des caroténoïdes diminueraient les dommages oxydatifs subis par l'ADN [4], ceux-là même qui augmentent le risque de cancer.

Des travaux menés conjointement par une équipe de recherche de l'Université du Sud Danemark en coopération avec l'Institut Danois des Sciences Agronomiques et l'Université de Newcastle (Royaume-uni) montrent que la carotte présente un potentiel anticancérigène particulier grâce au falcarinol. Alors que les spécialistes pensaient que c'était le bêta-carotène qui avait un effet inhibiteur sur le cancer du côlon, l'étude a montré qu'il s'agit en fait d'un antifongique que la carotte sécrète : le falcarinol. Les chercheurs ont soumis 24 rats avec des lésions précancéreuses induites au niveau du côlon à trois régimes différents: une alimentation normale, un groupe avec des carottes crues (variété orange) et un autre avec le falcarinol, aux mêmes quantités que les animaux recevant les carottes crues. Les résultats montrent, après 18 semaines, que les animaux des groupes « carotte » et « falcarinol » développent environ un tiers de tumeurs

que de fortes consommations de fruits et légumes, riches en caroténoïdes antioxydants, étaient associées à un plus faible risque d'attaque cérébrale ischémique.

Des chercheurs ont analysé les niveaux sanguins de caroténoïdes de deux groupes d'hommes : 297 médecins ayant souffert d'une attaque cérébrale ischémique et 297 sujets-témoins. Tous les sujets participaient à la vaste étude Physician' Health Study et ont été suivis pendant 13 ans. Les résultats ont montré que les hommes consommant les quantités les plus élevées d'alpha-carotène avaient 41 % moins de risque de faire une congestion cérébrale que ceux qui en consommaient les plus faibles quantités. De façon similaire, les consommations les plus élevées de bêta-carotène étaient associées à un risque 38 % plus faible, et celles de lycopène à un risque 39 % plus faible. Cependant une supplémentation en bêta-carotène n'a aucune incidence sur le risque d'attaque cérébrale ischémique. Cet élément n'agit donc pas seul.

## DIMINUE LE RISQUE DE CATARACTE

Les yeux sont directement exposés aux rayons ultraviolets du soleil ce qui entraîne la production de radicaux libres. Avec l'âge, les lésions radicalaires s'accumulent et l'on pense que c'est l'une des causes majeures de cataracte liée au vieillissement. Plus la présence d'alpha et de bêta-carotène est importante dans le sang [5] d'un individu, moins le risque de développer une cataracte est important (respectivement 50 et 30% moins de risque). Il en va de même pour les gros consommateurs de lutéine (50% moins de risque de développer une cataracte capsulaire) et de zéaxanthine [6] [7], des composés présents entre autres dans la carotte. Cependant, une supplémentation en bêta-carotène effectuée dans deux études d'intervention n'a pas donné les mêmes résultats [8] [9]. L'effet protecteur contre la cataracte ne proviendrait donc pas des seuls carotènes, mais bien des autres composés contenus en grande quantité dans la carotte (telles la lutéine et la zéaxanthine),...

*A suivre dans notre prochaine édition*

## EPIDÉMIE DE PNEUMONIE À CORONAVIRUS: La Côte d'Ivoire se prépare à toute éventualité



7 700 personnes dans le monde dont plus de 1 500 hors de Chine, sont touchées par l'épidémie du Coronavirus. Plus de trente pays, sans compter la Chine, sont concernés. Environ 2000 morts depuis la déclaration de l'urgence de santé de portée internationale. La propagation de l'épidémie inquiète au point où l'Organisation mondiale de la santé lance un appel au pays afin de se préparer à une éventualité de cas. Au niveau de l'Afrique, la Côte d'Ivoire est comptée parmi les 6 pays priorités de la région et bénéficie, de ce fait, de l'appui d'experts de l'Oms déployés à cet effet. Ceux-ci interviennent dans les domaines de la coordination, de la prévention, du contrôle des infections, de la surveillance, de la prise en charge de cas, de la communication des risques, de la logistique et point d'entrée... On le sait, après la déclaration d'un cas suspect, le 25 janvier dernier, en provenance de Chine, déclaré négatif après des tests, le pays a relevé son niveau d'alerte et multiplié les mesures pour parer à toute éventualité. Un plan national de riposte, selon les recommandations de l'Oms, a été mis en place et présenté aux partenaires. Dans le cadre du financement, le gouvernement a promis une enveloppe de 600 millions de francs Cfa et la Banque mondiale s'appête à injecter 342 millions en vue de soutenir les activités de préparation et de riposte en cas de survenance de pneumonie à Coronavirus. D'autres partenaires dont la Bad, se préparent eux aussi à agir dans le même sens. Les autorités

sanitaires ivoiriennes et l'Oms ont déjà engagé plusieurs actions dans le sens des mesures idoines à prendre. Dans le cadre de celle-ci, le Centre des opérations d'urgence de la santé (Cousp) a été réactivé pour abriter toutes les réunions de coordination avec tous les partenaires et les acteurs impliqués. Les réunions sont présidées par le Directeur général de l'Inhp, Pr Benié Bi Vroh. Des Commissions ont été mises en place et travaillent en parfaite synergie sous son contrôle. L'Oms, face aux mauvaises rumeurs, a rendu publique une liste au grand public, notamment, les mesures de protections essentielles contre le Coronavirus. On le sait, le 14 février dernier, l'Afrique apprenait l'apparition d'un premier cas en Egypte.

JP

**le Redempteur**  
SOCIÉTÉ EDITRICE :  
**LA RÉDEMPTION S.A**  
Siège social/ Rédaction  
Rivière Il Les Jardins non loin  
de la pharmacie des Grâces.  
Tél : 22 43 53 12  
Récépissé du procureur  
de la République  
n° 49/D du 08 octobre 2014  
Dépôt légal n° 11625 du 04  
décembre 2014  
**DIRECTEUR GÉNÉRAL**  
William Ponté KÉLÉTIGUI  
**DIRECTEUR DE PUBLICATION**  
Béni de Bénédiction  
77329916  
**DIRECTEUR DE LA RÉDACTION**  
Béni de Bénédiction  
77329916  
**COORDINATEUR DE  
LA RÉDACTION**  
Ange Michael SERI  
88 57 13 68  
Deborah GORE  
09574806  
Journal en ligne



**FARIDA, CONVERTIE DE L'ISLAM :**

## «DANS UN SONGE, JE VOIS MON PÈRE ME DÉSIGNER JÉSUS»

Après six ans à s'interroger sur la foi chrétienne, Farida est saisie par un puissant appel intérieur : rencontrer un prêtre.

**P**ourquoi Farida\* témoigne-t-elle de manière anonyme de sa conversion au christianisme? «Je ne sais pas si vous mesurez ce que représente pour un musulman d'embrasser une autre religion, même en France. Aujourd'hui, je suis considérée comme une traîtresse. Si certaines personnes de ma famille apprennent que je suis devenue chrétienne, je peux réellement m'inquiéter pour ma sécurité», explique cette femme d'âge mûr qui, faisant allusion au passé chrétien de son pays d'origine, parle d'un «retour à la foi de [ses] ancêtres».

Aujourd'hui citoyenne française, Farida vit et travaille en province. Arrivée en France à l'âge de 4 ans après avoir quitté le Maghreb avec ses parents, elle a vécu son enfance dans «une famille très pratiquante, heureuse et aimante». Mais, les années passant, elle s'interroge sur sa foi musulmane. Très liée à son père, elle vit douloureusement son décès. «Au funérarium, je lui demandai: "Si l'islam est la vraie religion, viens me le dire."» La nuit suivante, elle a un songe: «J'ai vu mon père me faisant un clin d'œil et m'invitant à regarder en direction d'une source de lumière. Il me disait: "Yeshua el Messiah", "Jésus le Messie"!»

Un baptême par immersion. C'était ça ou rien. Je voulais à tout prix être lavée de ma vie d'avant.

*Très liée à son père, elle vit douloureusement son décès. «Au funérarium, je lui demandai: "Si l'islam est la vraie religion, viens me le dire."» La nuit suivante, elle a un songe: «J'ai vu mon père me faisant un clin d'œil et m'invitant à regarder en direction d'une source de lumière. Il me disait: "Yeshua el Messiah", "Jésus le Messie"!»*

Farida va alors s'interroger sur la foi chrétienne. Pendant six ans. Jusqu'au jour où passant devant l'église de sa ville, elle est saisie par un puissant appel intérieur. «Il fallait que je rencontre un prêtre.» Celui-ci lui explique qu'il lui faudra deux ans avant d'être baptisée. «En moi-même je me disais: tu veux des preuves que ma démarche est sincère? Je vais t'en donner!» La jeune femme participe au groupe de catéchuménat, fait un parcours Alpha. Et est finalement baptisée au bout d'un an de préparation. «Un baptême par immersion. C'était ça ou rien. Je voulais à tout prix être lavée de ma vie d'avant.» Si Farida explique avoir toujours été bien accueillie dans sa paroisse d'adoption, elle regrette que beaucoup de chrétiens aient intégré l'équation «Maghrébin = musulman». Comme elle aimerait voir plus de fierté chez les chrétiens dans l'affirmation de leur foi! Dans sa famille, trois de ses tantes se sont tournées vers le christianisme et connaissent la conversion de leur nièce. La mère de Farida, elle, en ignore tout. «Parfois, je me sens comme Pierre lorsqu'il renia le Christ avant la Passion. Et en même temps, c'est aussi par charité que je ne lui dis rien. Cela la briserait.»

Thomas Chenevier